

“Es prioritario el alejamiento de la chimenea”

Contaminación, equipamientos públicos, movilidad y el Tierno Galván, centran sus peticiones

No olvidan la fecha. Un 11 de marzo, del año 2005, los vecinos del Nudo Sur empezaron un largo proceso de movilizaciones, al que no piensan poner punto y final: “En estos tres años hemos demostrado que hay todo un barrio levantado contra el Ayuntamiento. Además de las obras de la M-30, nos preocupan muchos otros temas y no vamos a cejar en el empeño de conseguir mejoras”, afirman con rotundidad Ángel Lomas, presidente del colectivo y Roberto Tornamira, portavoz, en una entrevista conjunta.

Pregunta: Sus reivindicaciones comienzan con la incidencia de las obras de la M-30 en la zona sur del distrito. ¿En qué punto están las acciones emprendidas?

Ángel Lomas: Empezamos a movilizarnos, de una forma totalmente espontánea, cuando vemos que están destruyendo toda una ladera del Parque Tierno Galván para construir una chimenea, porque así es como nosotros la llamamos. Quisimos expresar nuestra indignación y surge una plataforma vecinal y los primeros intentos de reunión con el

instituciones, incluyendo el Parlamento Europeo. En la actualidad estamos a la espera de que el Ayuntamiento entregue la documentación solicitada por la Comunidad Europea sobre el impacto ambiental de las obras, porque el expediente de infracción continúa abierto. Los vecinos denunciamos no

hechas por una empresa - que trabaja para el Ayuntamiento- en las que el nivel de contaminación multiplica por diez el máximo permitido.

Roberto Tornamira: También pedimos un punto de medición más próximo a la salida de los túneles y la realización de un estudio epidemio-

vas sin habitar. Criticamos la falta de previsión del Ayuntamiento, que sí planifica los grandes desarrollos urbanísticos, pero se olvida de las dotaciones públicas.

Roberto Tornamira: Un claro ejemplo es la operación prevista en el antiguo Mercado de Frutas. En este espacio se van a destinar 30.000 m² a usos privados. Es el terreno equivalente a cinco institutos. Nos preguntamos ¿para qué hay suelo en Arganzuela?. Sentimos que nos están robando el poco que queda disponible.

Pregunta: ¿Y en Sanidad? ¿Qué demandas tienen?

Ángel Lomas: Estamos muy preocupados por la actual situación del centro de especialidades de Pontones, que es nuestro centro de referencia. Si ya nos parece una aberración la propuesta de zonificación sanitaria que implicaría el traslado a Moratalaz, nos encontramos ahora con la privatización de Pontones, que va en detrimento de la salud pública.

Por otro lado, denunciamos la escasez de pediatras en el centro de atención primaria de la calle Antracita. Nos consta que trabajan de la mañana a la noche por la falta de personal e incluso varios se han marchado o están de baja por depresión.

Pregunta: ¿Qué opinión tienen de la movilidad en el nudo sur?

Ángel Lomas: El nudo sur parece una glorieta urbanizada. Se ha priorizado convertirlo en un nudo de comunicación, que ha generado barreras de movilidad a los vecinos. Un ejemplo, se ha instalado el semáforo que reclamábamos en la Avenida del Planetario, pero no se ha puesto en funciona-

miento. Lleva dos meses colgado, y aún tiene el embalaje.

Roberto Tornamira: También necesitamos mejoras en el transporte público. Es necesario aumentar la frecuencia de paso de la línea 148 de la EMT y ampliar el recorrido del bus 62 para que recorra el distrito. En este caso, parece ser que hay un acuerdo, tras reunimos con la Junta Municipal y crear la Comisión de Movilidad del distrito, para alcanzar una solución.

Asimismo, nos hacemos eco de una antigua reivindicación vecinal como es el soterra-

“Pedimos el soterramiento de la línea C- 5 de Cercanías, que genera gran contaminación acústica”

miento de la línea C-5 de Cercanías que genera gran contaminación acústica. También hemos pedido a Fomento y a Renfe que se estudie la posibilidad de abrir un apeadero en las proximidades de la calle Embajadores, sin haber obtenido respuesta.

Pregunta: ¿Qué mejoras consideran necesarias en el Parque Tierno Galván?

Roberto Tornamira: Es una zona verde castigada por el Ayuntamiento desde hace años. Ha perdido metros en favor de las obras de la M-30, se ha permitido la construcción de un gran edificio que ha invadido terreno del Parque y, por supuesto, la instalación de la chimenea del by-pass sur, que ha colmado su deterioro. Necesita inversión y dotarse de actividades lúdicas y culturales.



Los representantes vecinales, frente al centro de salud de su barrio

sólo el retraso con el que se está haciendo dicho informe, sino diversos incumplimientos. Por ejemplo, la evaluación de impacto ambiental debe recoger los niveles de contaminación y el Ayuntamiento reconoce que ahora ha empezado a medirla, después de que los túneles llevan un año funcionando.

Pregunta: Por tanto, la contaminación es uno de sus caballos de batalla...

Ángel Lomas: Por supuesto. Para los vecinos es una prioridad absoluta el alejamiento de la chimenea respecto de nuestras viviendas. Sabemos que es posible técnicamente, pese a que el Consistorio dice que no. Sufrimos un grave problema de contaminación. Tenemos conocimiento de las medicio-

lógico que determine el impacto de la contaminación en la población. Lo hemos reclamado infinitas veces y el Ayuntamiento se niega. Lo que está claro es que la situación actual no es, ni mucho menos, mejor que la de antes de las obras de la M-30.

Pregunta: ¿Qué necesidades tiene el barrio en materia educativa?

Ángel Lomas: Con independencia del proyecto previsto en Méndez Álvaro para la construcción de equipamientos educativos, creemos que Legazpi también nos necesita, tanto escuelas infantiles, como colegios e institutos. En los últimos seis años, la población de esta zona del distrito se ha multiplicado por seis, y todavía hay muchas viviendas nue-

“Denunciamos la escasez de pediatras en el centro de salud de Antracita”

Ayuntamiento. Los contactos con Urbanismo acaban en el momento en que les entregamos 13.000 firmas de afectados. La única respuesta que obtuvimos es que el Alcalde “no tenía tiempo de recibir a los vecinos”. Posteriormente, las presentamos ante distintas